

ADELANTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Trimestre..... 2'00 ptas.
Mes..... 0'75 »

AÑO I. NUM. 8.
DAIMEL 6 DE MARZO DE 1923

SE PUBLICA LOS MARTES
PAGO ANTICIPADO

EL PROBLEMA SOCIAL



Como la erucción asoladora de un cráter, aplacado momentáneamente, renace de forma violentísima el problema obrero en toda España; pero particularísimamente, donde el esfuerzo laboratriz se intensifica, es donde la lucha es más tenaz e inhumana. Barcelona, Bilbao; esos dos grandes centros de máximo movimiento proletario, son los que ahora comienzan, con efervescencia inaudita, a usar de medios que si en parte se atenúan, en cambio restan virtud al legítimo anhelo del mejoramiento de clases. Otra vez la *Sra. Star*, repite su cruento sistema coercitivo para vindicar intereses. Los gobernantes, empiezan a mostrar incertidumbre y pavor ante el rojo problema, no pareciendo percatados, de que la paralización del sindicalismo, diezmado por el represivo Martínez Anido, renace con más pujanza que nunca. El estado de cosas, camina por un derrotero torcido; el jornalero tiene necesidad de vivir bien, lo más relativamente posible, y el patrono, es justo que a su capital, puesto en franco movimiento, le reporte el beneficio razonable.

Nosotros nos atrevemos a asegurar, que el motivo de la intranquilidad reinante, es debido a que el obrero vé cómo se reparten dividendos que él considera asombrosos, los empresarios de los grandes negocios, mientras que él, el verdadero productor y gastador de energías no puede llevar a veces un pedazo de pan al pequeñuelo

hambriento, que gime....

Pues bien; ya lo han dicho muchas veces los grandes sociólogos del orbe entero. Prescindiendo el patrón de un poco del producto, que le rinde el capital invertido, el trabajador asalariado podría atender mejor a las necesidades de su vida, y en vez de estar continuamente acumulando odio, se dedicará más tranquilo a engrandecerse en el amor a su familia, mientras que el patrón, administrará más tranquilo no oyendo los reproches de su conciencia.

Así es seguro que la sociedad caminaria por un derrotero diametralmente opuesto al que hoy lleva para traducirse de rabia en hermosa paz.

Por desgracia, éste llamamiento al deber, cae en el vacío egoísta de los que no quieren o no pueden ver la importancia de la cuestión que otra vez vuelve a ensangretar las dos ciudades que con orgullo sustentan el más alto pabellón fabril de España.

No obstante, nosotros no nos arredramos por que tengamos la seguridad de no adelantar nada con nuestra modesta voz de alarma, pero seguimos pensando, que es preferible la transigencia tácita, a que para conseguirse una pequeña mejora sea necesario hacer uso de la temible «acción directa», que lleva escondida dentro de esa armónica frase, la vengadora bala de una *Star*.



Pulvi-inhalador Fisac

Tratamiento preventivo y curativo de la tuberculosis por
INHALACIONES PULVERULENTAS DE SALES CALCÁREAS BALSÁMICAS

Autorizado y registrado por la Dirección General de Sanidad con el núm. 2216
Premiado en las exposiciones de Madrid, Barcelona y Zaragoza

Venta exclusiva en las Farmacias y en la de su autor

JOAQUIN FISAC Y RAMO

Conde Romanones, 14.—Junto al Parterre

A. H. M.
DAIMEL